

La crisis eleva un 30% el abandono de las mascotas

La protectora Aspac cuenta en la provincia con 10 casas de acogida

CARMEN HERNÁNDEZ / Castellón
La grave crisis actual ha provocado que el número de mascotas abandonadas crezca en la provincia de Castellón en los últimos años en torno a un 30%. La situación de desempleo de sus dueño o la falta de liquidez para hacer frente a los gastos de mantener bien a un animal es el argumento que esgrimen la mayoría de las personas que declaran abiertamente que no pueden hacerse cargo de sus queridos animales.

La asociación de Amigos de los Animales de Castellón, Aspac, pone de relieve que la mayoría de estos animales abandonados se recogen por parte de las perreras y son estas empresas, subvencionadas por fondos públicos, las que se ocupan de eliminarlos. «Es una pena que se pague por matarlos, se podría hacer algo por ellos pero de momento esa es la suerte que siguen la mayoría de las mascotas abandonadas», destaca Lorena Manrique, la presidenta de Aspac, una protectora de animales que se dedica a dar en acogida a los animales abandonados y también a gestionar adopciones de estas mascotas.

A juicio de Manrique, «la crisis sí que se ha notado en el aumento de abandonos (sobre todo de camadas) pero también vemos diariamente que hay gente caprichosa que quiere que cambiemos su mascota porque no puede educarla o por una repentina y curiosa alergia». En general, según Aspac, la gente responsable se dirige a nosotros y nos avisa de que quiere dar en adopción a su mascota esperando el tiempo que sea necesario.

En estos momentos, Aspac cuenta con 10 casas de acogida en la provincia, que se ocupan temporalmente de cuidar a los animales, en especial a aquellos que por su gravedad o situación lo requieren. Además, Aspac también se ocupa de gestionar las adopciones. «Cuando una

persona quiere adoptar un animal y se pone en contacto con nosotros realizamos una entrevista personal, visitamos el lugar donde va a vivir la mascota y también hacemos un seguimiento de su incorporación al hogar», destaca Manrique, quien también precisa que de las 150 adopciones que Aspac ha concretado a lo largo de este año alrededor de un 90% se han realizado en Alemania.

Curiosamente, tal y como explica la responsable de Aspac, «las protectoras de animales de Alemania suelen adoptar perros y gatos de Portugal y España». La concienciación y el cuidado de los animales es muy avanzado en países como Holanda, Alemania y Francia, estando España a años luz en esta cuestión.

Perreras y protectoras

Pero desgraciadamente pocos son los animales abandonados en la provincia de Castellón que llegan a encontrar un hogar donde les cuiden. En la provincia funcionan en la actualidad dos perreras y tres protectoras, una de ellas, la de Vinaròs con refugio propio. La suerte de la mayoría de los animales que se abandonan tiene un destino siniestro ya que el 90% de los que van a perreras son sacrificados.

Ante este cruel porcentaje las protectoras siguen trabajando para ayudar a esos animales indefensos. Con este objetivo, Aspac va a inaugurar el próximo viernes un consultorio veterinario y una peluquería felina y canina. «La intención es reducir costes veterinarios ya que contaremos con un veterinario propio y autofinanciarnos para seguir trabajando en la misma filosofía con la que nació Aspac hace una década: ayudar a los animales llevado a cabo tareas de concienciación, ayudando directamente a los animales más necesitados y denunciando los casos de maltrato», destaca Manrique.